
（様式第４号） 塩田地域協議会 会議概要

１ 審議会名 第 8回 塩田地域協議会 塩田地区自治会連合会懇談会

２ 日 時 平成 23年 11 月 21 日 午後 1 時 30分から午後 3時 47分まで

３ 会 場 上田市塩田公民館大ホール

４ 出 席 者 伊藤委員、大口委員、岡村委員、小林委員、清水委員、関田委員、竹下委員、中

村委員、南雲委員、丸山委員、峯村委員、山極委員、塩田地区自治会連合会 32自

治会正副会長

５ 市側出席者 神林塩田地域自治センター長、海瀬地域振興政策幹、志摩センター長補佐

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 １人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成 23年 11 月 28 日

協 議 事 項 等

１ 開 会（神林自治センター長）

２ 地域協議会長あいさつ

冬到来を思わせる陽気だが秋の農作業も一段落してきた。地域協議会も 6年を経過するなかで、活性

化のため自治会連合会と連携して安全・安心のまちづくりに務めてきた。夏の懇談会の後には、正副会

長との合同会議を持って情報や認識の共有化を図ってきた。塩田地域では人材が豊富なので、更に地域

の発展を目指していきたい。

３ 塩田地区自治会連合会長あいさつ

地域協議会と自治会連合会との懇談会は、大変意義深いものがあり来年も継続してもらいたい。「困

りごと」アンケート調査は、地域協議会から自治会連合会へお願いしたものであり、実施にあたっては

色々あるけれどどこかで妥協する必要があると思う。これからは、住民の力を借りながら困っている人

の役に立つための施策に知恵を絞っていきたい。

４ 自己紹介

塩田地区自治会連合会、塩田地域協議会

５ 懇談

⑴ 地域の課題について（地域の課題の解決のために）

ア 「困りごと」アンケート調査について

地域振興委員会から説明

地域協議会の任務は、上田市地域自治センター条例では「対象地区に係る住民自治の推進や住

民と行政との協働によるまちづくりについて調査研究を行なうものとする」とされている。

近年は、少子高齢化が顕著になり高齢者が、地域で安心して生活が出来るための方策が出来な

いものか検討している。そのため塩田地域の皆様が「どんなことで困っておられるのか」等につ

いてアンケート調査を実施したい。

アンケート調査結果に基づき、支援対象者への支援策を考える中で安全・安心なまちづくりの

ための仕組みづくりに結び付けたい。

（協議会） 安全・安心な地域を目指して、実態を把握する中から施策を考えていきたい。アンケー

ト調査は、年内に回収できることを希望している。調査票の回収にあたっては封筒を用意し

たいと考えている。

（自治連） 自分の自治会には、75 歳以上の対象者が 174 人おり、年内回収はむずかしので時間に

余裕を持ってもらいたい。希望は 1月末。

（自治連） 早く動いていればよかったが、各班長に依頼する関係上 2月中になる自治会も出てくる。



（協議会） 12月の回収は無理としても、落としどころとして 1月末とさせてもらいたい。

（自治連） 自治会では、役員が 1年任期のため決算、予算総会や役員の顔合わせ等あり 1月中は難

しい。

（自治連） 民生・児童委員から 75 歳以上の対象者の情報をもらうことは、個人情報保護の上から

問題はないものか。

（自治連） 自治会では、敬老会を開催しているので 75 歳以上の人は把握できていると思う。

（自治連） 民生・児童委員から情報をもらうことは難しい。

（自治連） 75歳以上の対象者は把握していると思う。

（自治連） 75歳以上か分からない場合があり、施設への入居者は分からない。

（協議会） 地域に居住している人を対象としてもらいたい。

（自治連） 2月に意見書を出すとしているが、それ以後はないものか。アンケート集約が大変なの

で他の自治会のものでまとめてはどうか。

（自治連） アンケート調査が、10 月に実施した食事会に間に合っていればよかった。

（協議会） 高齢者を取り巻く状況については、地域の住民が実態を知らない上、地域の NPO の実態

も知らないのでここで実態を把握したい。

（自治連） アンケート調査の方向性が疑問である。調査票に工夫をしてもらいたい。

（自治連） 75歳以上の一人暮らしの方を対象としてはどうか。

（協議会） 中には、老老介護もあるし昼間は 75 歳以上だけという人もいる。

（自治連） アンケート調査は、隣組長さんに依頼してあまり深く考え込まなくて調査したらいいと

思う。

（協議会） 調査は、あまり深く考えないで現役員で考えてもらいたい。

（自治連） 意見書のタイムリミットはいつか。細分化すると回答が困難になる。

（協議会） 調査票の回収は、2 月 10 日までにお願いしたい。現正副会長さんに関わってもらいた

い。

（自治連） 自治会単位に集計したいがかまわないものか。

（協議会） それで結構です。各地区ごとに集計したいと思っています。

（自治連） 自分の自治会は、12月 16 日に配布を予定としたい。

イ 塩田地域公共交通に関する調査について

地域交通委員会から説明

塩田地域における公共交通については、7月に関係自治会長や各地区自治会連合会長と協議を

してきた。以前から地域の声を聞きたいとしてきたが、何も聞こえてこなかったので、改めて地

域の声を聞きたい。調査結果については、現委員でまとめて次の取り組みに結び付けたいと考え

ている。

出席者から特段の意見はなかった。

ウ その他

（自治連） 自治会連合会の未消化事業については、来年へ申し送りとしたい。

環境衛生の取組みとして、西前山自治会からアレチウリ駆除の取組みについての事例報告

鳥獣被害対策の取組みについて、奈良尾自治会からの事例報告

男女共同参画社会の実現を目指した五加自治会の取組みについての事例報告

（自治連） 中塩田小学校の体育館の改修要望をお願いしたい。

（協議会） 地域協議会の議論の中へ入れていきたい。

⑵ その他

特になし



６ その他（当面に日程）

12 月協議会 12 月 22 日（木） 15:00 塩田公民館小ホール

1月協議会 1月 24 日（火） 13:30 塩田公民館小ホール

2月協議会 2月 9日（木） 13:30 塩田公民館大ホール

７ 閉会

＊ 会議概要は原則として公開します。会議終了後、 １週間以内に行政改革推進室へ提出してください。

＊ 非公開及び一部非公開としたものについては、その理由を記載してください。


